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La formation suivie 
a permis de 
développer 
notamment 

…
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Une meilleure maîtrise des savoirs disciplinaires et de
leur didactique

Un meilleur accompagnement des élèves dans leur
maîtrise de la langue écrite et orale

Une meilleure prise en compte de la diversité des
élèves

Une optimisation dans la façon d’organiser le travail 
des élèves en classe

L’installation et le maintien d’un climat propice aux 
apprentissages

L’accompagnement de chaque élève tout au long de sa 
formation

La capacité d’analyse du stagiaire sur ses propres 
pratiques dans l'exercice de son métier

en %
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Les stagiaires 

pensent-ils pouvoir 

réinvestir 

professionnellement 

ce qu'ils ont appris 

lors de leur 

formation ?

Pas du tout 
d'accord

2%

Plutôt pas 
d'accord

7%

Plutôt d'accord
48%

Entièrement 
d'accord

43%

Paroles de stagiaire : « Cela m'amène à vouloir engager de nouvelles pratiques pédagogiques, à 
affiner, infléchir ou modifier certaines de mes propres méthodes. Cela me donne beaucoup de 
nouvelles idées. »
École académique de la formation continue –Rectorat de Nancy-Metz



Les stagiaires ont 

jugé la qualité des 

ressources 

diffusées en 

formation  

…

Pas du tout 
satisfaisant

1%

Plutôt 
insatisfaisant

5%

Plutôt 
satisfaisant

37%
Entièrement 
satisfaisant

57%

Paroles de stagiaire : « Cela a permis de m'éclairer sur des documents qui me semblaient parfois 
opaques.»
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Parmi les modalités 

de travail déployées 

en formation, les 

ateliers sont courants.  

Cela a-t-il contribué à 

transformer les 

pratiques du stagiaire 

ou son regard sur 

celles-ci ?

Paroles de stagiaires :

« Les ateliers proposés ont permis de réfléchir sur ma propre 
pratique et de comprendre ce que je pouvais améliorer. J'espère 
réussir à mettre en place les différentes choses que j'ai pu 
observer. »

« Transformer non, mais cela a contribué à clarifier certaines 
notions plutôt compliquées. »

« Oui, c'est une étape essentielle d'échanger avec les collègues 
avant de construire une séquence pédagogique. »
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Comment les 

participants ont-ils 

jugé le nouveau 

concept de plan 

local de formation ? 
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Pas du tout satisfaisant

Plutôt insatisfaisant

Plutôt satisfaisant

Entièrement satisfaisant

Paroles de stagiaire : « Un ancrage local apprécié, des interventions intéressantes. »
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Après avoir participé à 

une formation cette 

année, les stagiaires 

envisagent-ils de la 

recommander à leurs 

collègues  ? Oui
90%

Non
10%

Paroles de stagiaire : « La thématique annoncée n’a que très peu été abordée et la 
formation n’a pas répondu à la question. »

Paroles de stagiaire : « Les animatrices de la réunion ont accompli un travail remarquable auprès 
des services et ont rempli leur mission haut la main, tout en restant disponibles et à l'écoute. »
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Les retours des 

stagiaires sont des 

éléments 

importants pour 

améliorer la qualité 

des formations    

Les appréciations positives des stagiaires sont à la fois des encouragements à poursuivre les 
efforts engagés…

« J'ai suivi cette formation à distance grâce à un lien visio, celle-ci c'est parfaitement bien déroulée. »

« Excellente journée, riche en interventions et ateliers très intéressants et utiles. »

…mais les avis doivent aussi servir à améliorer le service rendu : 

« Cette formation doit être adaptée en fonction des besoins et profils des participants. » 

« Favoriser le présentiel par rapport au distanciel. Une préparation asynchrone est intéressante pour 
rentrer directement dans le vif du sujet lors de la formation synchrone. »

« Beaucoup trop théorique, aucune pratique en groupe ou activités, pas de possibilité d’échange entre 
les stagiaires, formation dispensée de manière trop magistrale. »

« Comme beaucoup de formations à distance et malgré de très bons formateurs, la technique reste un 
problème : son, débit, bug … »

« Une demi-journée supplémentaire ne serait pas superflue. »

« La salle dédiée au stage n'était pas propice à l'échange entre collègues et les locaux froids »

« Un accès à un parking ou une communication sur la non disposition d'un parking aurait été apprécié.
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Merci à toutes 

les personnes qui 

ont pris le temps 

de répondre à 

l’enquête !

Mais n’oubliez pas… vos retours sont anonymes ! 

Si vous souhaitez échanger avec nous ou obtenir une 
réponse, proposer des améliorations … 

contactez-nous à l’adresse suivante :

ce.eafc-vos-propositions@ac-nancy-metz.fr

École académique de la formation continue –Rectorat de Nancy-Metz
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